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Bagunça de 
fios nos postes 
de energia 
deve acabar 
em Joaçaba
Prefeito reuniu Celesc com operadores de
internet e telefonia para tratar do assunto
após incêndio em poste no centro.

Joaçaba 
pode perder 
terreno 
doado pelo 
Estado
Vereador cobra destino para terreno do 
antigo Colégio Passos Maia que corre
risco de ser devolvido devido ao não uso
para construção da nova prefeitura,
objeto específico da doação, alerta Almir
Pastori.



SEDE: JOAÇABA - SC. | E-mail:   |  Fone/WhatsApp: 55 (49) 9 9980-0604 |    cidadela@uol.com.br Site: portalcidadela.com.br 
Endereço: Trav. Armindo Haro, 51, - Bairro Cruzeiro do Sul - JOAÇABA - SC - CEP 89600-000

Editor Responsável: Mário Serafin - Registro SC 1671 - JP  

Jornal Cidadela

Os artigos assinados são de responsabilidade exclusiva de seus autores

RAZÃO SOCIAL: JORNAL E PORTAL CIDADELA LTDA - CNPJ/MF: 08.955.145/0001-58

Ofício do Registro Civil, Pessoas Jurídicas, Títulos e Documentos n° 038  Livro B-02, fls. 007 

Jornal Cidadela JOAÇABA -SC, SEXTA-FEIRA 02 DE MAIO DE 2025 02 

O projeto, que é uma iniciativa conjunta da prefeitura, por meio da Secretaria Municipal de Comunicação, Cultura, Turismo e 
Eventos e do Sebrae, visa consolidar Joaçaba como um dos principais destinos turísticos do Meio Oeste de Santa Catarina, com 
foco especial nos segmentos de turismo de eventos, religioso e de negócios. As estratégias contemplam a valorização das 
potencialidades já existentes e o fortalecimento da identidade turística do município, que reúne tradição, hospitalidade e 
infraestrutura.

Joaçaba deu um passo decisivo rumo ao fortalecimento do seu turismo na noite desta terça-feira, 23 de abril. O Espaço Terrazzo, 
ao lado do Monumento Frei Bruno, foi o cenário escolhido para o lançamento oficial do projeto Destino Joaçaba. O evento reuniu 
autoridades, lideranças do setor, convidados e imprensa para apresentar as estratégias e o calendário de ações que vão nortear o 
desenvolvimento do turismo em 2025, com foco em promover a cidade como um dos principais destinos turísticos de Santa 
Catarina.

"Destino Joaçaba”: ações para  
impulsionar o turismo da cidade

O Secretário de Comunicação, Cultura, Turismo e Eventos, Paulo Krause, destacou a importância do conhecimento sobre o 
potencial turístico do município para desenvolver ações assertivas. “É muito importante você conhecer realmente o que esse 
município tem de potencial turístico e, a partir disso, trabalhar em cima dele. Nós temos as nossas forças, principalmente no 
turismo de eventos, religioso e de negócios. Já sabemos fazer isso muito bem, e agora é o momento de reunir tudo isso e mostrar 
cada vez mais, não só para o Estado, mas para o Brasil e para o mundo”, afirmou.

O prefeito de Joaçaba, Vilson Sartori, reforçou a dedicação do município em investir no setor e atrair visitantes. Segundo ele, o 
turismo é uma ferramenta fundamental para o desenvolvimento regional. “Joaçaba vem aportando recursos e firmando parcerias, 
como com o Sebrae, para desenvolver a nossa região e trazer pessoas para conhecerem o Vale do Rio do Peixe. Temos uma 
cultura riquíssima, eventos de excelência, como o nosso tradicional carnaval, a Romaria Frei Bruno, a Feira Gera, a Fecaci e o 
AirShow. Estamos mobilizando empresários da gastronomia, hotelaria e setor de eventos para que todos estejam preparados para 
receber bem. Em Joaçaba, todos são recebidos como se fossem da nossa cidade”, destacou o prefeito.

Fonte: Marivânia | Assessoria PMJ

O gerente regional do Sebrae/SC, Aloísio Salomon, ressaltou o papel do evento como um marco no posicionamento de Joaçaba 
no cenário estadual e nacional. “Esse projeto fortalece ainda mais Joaçaba como destino turístico, especialmente no segmento de 
eventos. A cidade já se destaca como um polo importante no Meio Oeste e agora se prepara para levar suas belezas naturais e 
riqueza cultural para todo o Brasil”, afirmou.

O Destino Joaçaba propõe ainda ações de capacitação para quem deseja empreender no setor turístico, ampliando a visão 
estratégica e preparando o município para receber turistas com excelência. A expectativa é que, com a união de esforços públicos 
e privados, Joaçaba se torne uma referência em turismo sustentável, criativo e competitivo.



Jornal Cidadela JOAÇABA -SC, SEXTA-FEIRA 02 DE MAIO DE 2025 03 

Euclides Riquetti – Escritor – www.blogdoriquetti.blogspot.com

Dizem os “entendidos” da Suprema Corte, que se Bolsonaro é capaz de fazem uma live de dentro da UTI, 
também pode receber uma intimação naquele ambiente. Mas a coisa é um pouco diferente, leitores: Uma 
pessoa entrar na UTI de um hospital, da forma como isso aconteceu, pode colocar em risco a própria, o 
paciente, e todos os demais, pela compartilha de bactérias. Ainda, a questão não é apenas a intimação, mas o 
fato de que, tendo que se manifestar em cinco dias, é uma barbaridade. Sim que os advogados é que 
apresentam a defesa dele, mas é certo que os mesmos precisam conversar para estabelecer as linhas de defesa e 
argumentação. Quem tem o domínio dos fatos é sempre o acusado. Com relação a outras posições, tudo pode 
ser contestado.

Em parceria com o SEBRAE, desenvolveram estudos e elaboraram um projeto de desenvolvimento da 
atividade turística. O case apresentado na ocasião foi elaborado didaticamente e é perfeito. Conte-se com a boa 
vontade, o empenho e dinamismo de Paulo Krause para que as ações programadas se tornem realidade. Temos 
muito potencial, bons produtos, mas vínhamos apenas no discurso. Agora a possibilidade é bem real. 
Gradativamente, muitos empresários que sempre estiveram com um pe atrás, podem ajudar a abraçar a causa, 
que também é minha.

Bolsonaro internado e intimado na UTI de um hospital em Brasília 

O fato ganhou repercussão na imprensa mundial e houve manifestações críticas a isso, o que se estendeu 
também a outras situações que os togados têm oferecido, principalmente por aquele Relator que vocês 
conhecem tão bem quanto eu conheço.

– Uma coisa muito doida foi a intimação de Jair Messias Bolsonaro, nosso ex-Presidente da República, por 
uma oficial de Justiça e serviço do S TF, para que se defenda em Processo que tramita no mesmo. Até gente 
contrária a ele achou tudo um absurdo. E não adianta quererem justificar, dizendo que a ação é bem diferente 
da que livrou Lula, Sérgio Cabral, Palocci e outros. É difícil entender os argumentos lá do STF.

Vilmar Campana – saudades ! 

comissão pela facilitação a empresários em contratos com a mesma, de alguma forma ele tem que pagar pelos 
ilícitos cometidos. A questão é que querem entender como é que o cidadão é preso por crimes que, para outros, 
devidamente comprovados, não os mantém presos, todos cheios de condenações e repositores de dinheiro sujo 
obtido nas relações comerciais com a maior empresa do Brasil.

– Pela primeira vez Joaçaba parece ter acordado para a importância do Turismo como fonte de renda e a 
cultura como fator de divulgação. O evento acontecido no Restaurante Terraço, na semana anterior, mostra que 
a administração Sartori e Dresch está levando o assunto muito a sério.

Joaçaba tem linhas de ação para o Turismo 

– Vilmar Campana marcou época no futsal catarinense: Na sua juventude, o jogador hábil, dedicado e 
voluntarioso, era um dos destaques de Joaçaba e região. Campana, Roberto Ruaro, Eli e Edinho eram craques e 
constantemente “convocados” para defender equipes de outras cidades circunvizinhas. Fez fama pela sua 
dedicação ao esporte, uma figura notável. Os ginásios Dileto Bertaiolli, de Capinzal, e André Colombo, de 
Ouro, vestiam-se de gala para receber os joaçabenses que tinham a alegria nas pernas, a elegância nos 
movimentos e a raça dos deuses egípcios e romanos no corpo. Condolências aos familiares e aos amigos. Fique 
na Paz de Deus, craque Campana.

A prisão de Fernando Collor de Mello 

– Mais de seis bilhões de reais foram roubados de 
brasileiros aposentados pelo INSS. 
Em operação da Polícia Federal, desmantelou-se uma poderosa 
quadrilha que tomava dinheiro dos velhinhos da Previdência. Uma 
fraude que foi descoberta por ação da Polícia Federal. Agora os 
responsáveis precisarão ser devidamente responsabilizados.

– A prisão de Fernando Collor, determinada pelo juiz do Supremo, 
Alexandre de Moraes, nos parâmetros da operação conhecida como 
“Lava Jato”, está sendo amplamente criticada por grande parte da 
população brasileira, com forte repercussão nos meios políticos e 
jurídicos. Condenado por “estragos” na Petrobras, acusado de receber 

O escândalo no INSS 
– apenas mais um! 

Por Euclides Riquetti*
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Durante a sessão da última terça-feira (29), o vereador Almir Pastori solicitou em plenário a aprovação do 
Pedido de Informação nº 15/2025, pedindo esclarecimentos sobre o terreno doado pelo Estado (onde 
funcionava o antigo Colégio Passos Maia), localizado em frente à Câmara de Vereadores de Joaçaba.

Prefeitura corre risco de perder a 
propriedade do terreno por não cumprir a 
finalidade da doação

Pastori cobrou informações da Prefeitura sobre a destinação do imóvel, que teria sido doado ao Município com 
a finalidade de abrigar a nova Prefeitura do Município. Entre os questionamentos, destaca-se a dúvida sobre a 
posse do imóvel e se ele permanece registrado em nome do Município de Joaçaba.

                                                                                                                                  Por Adriana Panizzi / CMJ

Vereador cobra destino para 
terreno do antigo Colégio 

Passos Maia

Outra preocupação apresentada diz respeito ao risco de o município perder a propriedade do terreno por não 
cumprir a finalidade da doação. “Espero que alguma medida tenha sido tomada para garantir a manutenção da 
posse do imóvel”, finalizou Pastori.

“Quero saber se há algum planejamento por parte da administração municipal para utilizar o espaço na 
construção de um prédio público, isso possibilitaria a realocação de órgãos que atualmente funcionam em 
imóveis alugados”, disse o vereador.
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Com o plenário da Casa Legislativa lotado, os vereadores 
joaçabenses aprovaram, na em sessão de terça-feira (29/04), a 
Moção 009/2025, de autoria do vereador Leandro Sarto (Podemos). 
A Moção é em apoio ao projeto de Lei nº 2.858/2022 que concede 
anistia aos envolvidos nos eventos relacionados ao processo 
eleitoral de 2022 e às manifestações de 8 de janeiro de 2023.

“A depredação de prédios públicos demanda sim uma 
responsabilização. No entanto, não houve atentado algum ao Estado 
Democrático de Direito, muito menos tentativas de golpe de 
Estado. Muitas pessoas inocentes seguem presas. Ao passo em que 
centenas de criminosos são soltos diariamente por crimes bárbaros. 
Muitas Casas Legislativas estão levantando este tema, no sentido de 
que a sociedade se mobilize em defesa destas pessoas. Estamos 
fazendo aqui a nossa parte”, disse o vereador ao defender a Moção 

 
A proposta visa facilitar o acesso da população à água potável, 
tanto fria quanto quente, incentivando hábitos saudáveis como a 
prática de atividades físicas e o consumo regular de água. 
Segundo Marchezini, a presença do equipamento em espaços 
públicos contribui para a promoção da saúde, proporcionando 
mais conforto e qualidade de vida aos frequentadores.
 

Durante a sessão da última terça-feira (29), o vereador Acione 
Marchezini apresentou a Indicação nº 173/2025, na qual propõe 
que a Prefeitura de Joaçaba adquira e instale estações de 
hidratação do modelo Icehot no Parque Central Ivan Oreste 
Bonato.

Ainda conforme o vereador, o acesso a água quente valoriza 
costumes regionais como o chimarrão. “O equipamento ainda 
pode beneficiar quem pratica esportes, passeia com animais de 
estimação ou aproveita momentos de lazer no local”, destacou.
 
Como referência, Marchezini citou uma estação semelhante 
instalada na praça municipal de Jaborá, município vizinho que já 
conta com a estrutura.

Sarto reiterou ainda que o Projeto de Lei 2.858, que propõe a 
concessão de anistia às pessoas envolvidas em manifestações 
políticas no contexto do pleito eleitoral de 2022 e nos eventos 
de 8 de janeiro de 2023, é de grande relevância para o país. 
Que o mesmo busca a pacificação social e a justiça, 
considerando o impacto das ações de repressão e as prisões 
que afetaram um número significativo de cidadãos, muitos dos 
quais ainda permanecem detidos ou foram condenados, em 
alguns casos, de forma considerada desproporcional.

Assinaram a Moção conjuntamente os vereadores Luiz Vastres, 
Rita Valéria Weiss e Jaqueline De Marco. O Projeto de Lei 
2.858 tramita na Câmara dos Deputados e, se aprovado, 
seguirá para o Senado.

que foi aprovada por unanimidade.  
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A atuação dos Vereadores 
de Joaçaba na Semana 

Aprovada Moção de Apoio à anistia aos presos 
pelas manifestações de 08 de janeiro de 2023

Iniciativa é do vereador Leandro Sarto

Vereador sugere instalação de estação de hidratação no Parque 
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Vastes sugere que os bancos de madeira que 
estejam apresentando danos possam ser 
substituídos por outros de material de maior 
durabilidade. Já na Indicação nº 172, ele solicita a 
ampliação da academia ao ar livre, também 
localizada no Parque Central, além da manutenção 
dos equipamentos ali instalados.
Trânsito: Na indicação nº 162, Vastres sugere 
alteração no trânsito e melhorias na pavimentação 
da Rua Oscar Batista da Silva, na Vila Pedrini.  

A substituição de alguns bancos de madeira 
instalados no Parque Central Ivan Oreste Bonato 
está sendo solicitada na Câmara pelo vereador Luiz 
Vastres. Ele apresentou a Indicação no º 171, na 
qual faz esta sugestão. O vereador apresentou fotos 
de alguns bancos de madeira que, por estarem 
deteriorados, podem acabar acusando algum 
ferimento aos usuários. 

Segundo a vereadora “a biópsia de pele é um procedimento 
essencial para a detecção precoce de cânceres de pele e outras 
doenças dermatológicas graves, e a demora desse procedimento 

Já recebeu aprovação no plenário da Casa Legislativa de Joaçaba 
o Pedido de Informação nº 012/ 2025, de autoria da vereadora 
Rita Valéria Weiss (PL). Diante do aumento da procura da 
população por um atendimento via SUS e diante de algumas 
reclamações sobre o tempo para consulta e biópsias de pele, a 
vereadora questiona à prefeitura em por exemplo: quantos 
pacientes aguardam por esta consulta especializada? Se há 
possibilidade de mutirões na área de dermatologia. Se existem 
contratos ou convênios com clínicas terceirizadas para suprir a 
demanda se, em caso de necessidade de realização de biópias, 
qual o tempo médio de espera para a entrega dos laudos, entre 
outros diversos questionamentos. O texto completo do Pedido de 
Informação está disponível em: 
https://www.cmj.sc.gov.br/proposicoes/Pedidos-de-
Informacoes/2025/1/0/3350
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Vastres pede melhorias 
específicas em Parque 
Central

Saúde: 
Rita Weiss questiona a possibilidade de mutirões de biópsias de pele via SUS

Indicações: através de duas diferentes indicações apresentadas, a vereadora Rita sugere à prefeitura que seja instalado um guarda 
corpo na Rua Pedro Kuss, nas margens do Rio Antinha, no Bairro Santa Tereza e, outro na Av. Santa Terezinha, cruzamento com 
a Rua Roberto Trompowski, na esquina dos Correios (Indicação 164). Já na Indicação nº 165, Rita sugere que o Executivo 
regulamente o pagamento das despesas de locomoção para agentes de saúde e combate às endemias, conforme a Lei Federal nº 
15.014/2024.

pode comprometer o diagnóstico e o início do tratamento”. Até o fechamento dessa matéria, a secretária de saúde Karla Simas, 
já havia se pronunciado informando que iniciou um mutirão, no sábado, para tentar zerar a fila nessa especialidade.

Tribuna Popular: Menezes apresenta duas 
sugestões

   

 Dois requerimentos para solicitação de uso da Tribuna Popular da Câmara foram 
apresentados pelo vereador Ricardo Menezes (PL). No requerimento nº 010 ele solicita 
que seja convocado o secretário de Gestão Administrativa e Financeira de Joaçaba. O 
objetivo, segundo o vereador, é obter esclarecimentos sobre o desempenho econômico 
do município. Já no requerimento 011, Menezes solicita o uso da tribuna pelo CETEPI, 
entidade gestora do Polo Inovale. Ambas as datas de utilização da tribuna ainda serão 
marcadas.  
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Começou a valer nesta quinta-feira 
(1º) a isenção do Imposto de Renda 
de Pessoa Física (IRPF) para quem 
recebe até R$ 3.036 por mês, o 
equivalente a dois salários mínimos 
em valores atualizados.

Presente ao 
Trabalhador

A medida confirma promessa de 
campanha do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, de garantir, durante 
seu mandato, a isenção no mínimo 
para quem ganha até dois salários 
mínimos. Uma primeira atualização 
da tabela do IR já havia sido 
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Medida Provisória

O projeto prevê, por exemplo, compensar a perda de arrecadação com os contribuintes de menor renda por 
meio da cobrança de alíquotas fixas adicionais para quem ganha acima de R$ 600 mil, progressivamente. Caso 
haja aprovação neste ano, as novas regras podem valer já a partir de 2026.

                                                                                                                                           Fonte: Agência Brasil 

Salário mínimo
Neste ano, o salário mínimo foi estabelecido por decreto em R$ 1.518 a partir de 1º de janeiro. O valor 
representa um ganho maior do que a inflação medida pelo Índice Nacional de Preços ao Consumidor (INPC) 
apurado nos 12 meses até novembro de 2024.

De 3.751,06 até 4.664,68 - 22,5%
Acima de 4.664,68 - 27,5%
Um projeto de lei com a reforma ampla da tabela do Imposto de Renda, com isenção para quem ganha até R$ 
5 mil, foi enviado ao Congresso pelo governo em março e ainda deve ser analisado.

Presidente Lula sancionou, em dezembro, uma lei que alterou a metodologia de cálculo do salário mínimo.

Uma das principais políticas de distribuição de renda, o salário mínimo foi criado para limitar o valor mais 
baixo da remuneração que alguém pode receber em troca de seu trabalho.

Pela nova legislação, a concessão de um aumento real em 2025 levou em consideração, além da inflação 
medida pelo INPC, a elevação do Produto Interno Bruto (PIB) medido nos dois anos anteriores, mas com uma 
limitação de 2,5%.

O salário mínimo serve também como valor base de benefícios assistenciais e previdenciários pagos pelo 
governo, como Bolsa Família, aposentadorias, pensões e benefícios de prestação continuada (BPC).
Segundo dados do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese), cerca de 59 
milhões de pessoas no Brasil têm rendimento ligado ao salário mínimo. Aproximadamente 19 milhões de 
aposentados e pensionistas recebem o valor do salário mínimo.

Apesar do novo mínimo estar vigente desde o início do ano, somente em meados de abril o governo pôde 
publicar a Medida Provisória (MP) que atualizou o valor da isenção do Imposto de Renda, para que quem 
ganha até dois salários mínimos voltasse a ser beneficiado, levando em consideração os valores de 2025.
O atraso se deu pela demora do Congresso em aprovar o orçamento deste ano, que foi sancionado apenas em 
abril, depois de Executivo, Legislativo e Judiciário terem firmado um acordo para garantir maior transparência 
e rastreabilidade às emendas parlamentares feitas ao orçamento.  

Assim como no ano passado, contudo, as mudanças ocorrem apenas nas duas primeiras faixas de cobrança. Os 
demais intervalos da tabela progressiva seguem com os mesmos valores inalterados desde 2015.

Base de Cálculo (R$) - Alíquota (%)

De 2.428,81 até 2.826,65 - 7,5%
Até 2.428,80 - 0%

De 2.826,66 até 3.751,05 – 15%

De todo modo, quem tiver recebido mais de dois salários mínimos (R$ 3.036) por mês, de maio de 2025 em 
diante, deverá pagar imposto de renda sobre os rendimentos de acordo com faixas, conforme a tabela a seguir.

sancionada em 1º de maio do ano passado.

1º de maio. 
Nova tabela do IR entra em vigor; 
veja o que muda
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Sua família sempre foi influente politicamente e detentora de posses. Seu pai, 
Arnon de Melo, foi um político tradicional no estado das Alagoas e foi eleito 

No seu governo tornou-se extremamente impopular por medidas    
impopulares como o confisco dos valores em poupanças e contas-correntes e 
por um escândalo de corrupção denunciado por Pedro Collor, seu irmão. 
Collor sofreu impeachment, sendo destituído da posição de presidente em 
1992.

Recebeu 20 milhões de reais no petrolão e outros tantos. Ele paga esta turma e 
seque em frente  porque nada lhe acontece. Será que agora vai escapar de 
novo? Collor é mais um político brasileiro que ficou conhecido por se eleger 
presidente em 1989 e sofrer impeachment em 1992 após escândalo de 
corrupção.
Iniciou sua carreira política no final da década de 1970 no estado de Alagoas e 
desde então foi prefeito de Maceió, deputado federal, senador e governador 
por Alagoas, além de eleito presidente em 1989, derrotando Lula no segundo 
turno daquela disputa.

1-Ainda não prenderam Color de Melo? Só agora? Este senhor é corrupto 
desde que nasceu. 
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governador, deputado federal e senador por esse estado. A mãe de Collor, Leda Collor de Melo, também tinha parentes na 
política, como seu pai que tinha sido deputado pelo Rio Grande do Sul. 

A campanha de Collor obteve um resultado muito positivo e já no primeiro turno, ele recebeu 30,47% dos votos válidos. 
No segundo turno foi travado entre Collor e Luiz Inácio Lula da Silva, candidato pelo Partido dos Trabalhadores e o 
resultado determinou que Collor foi eleito presidente com 53% dos votos válidos. 

Collor autorizou uma série de medidas de choque, entre elas o confisco dos valores depositados na poupança e em conta 
corrente.  O plano não deu certo e após um breve recuo da inflação ela voltou com força. Além disso, o impacto do 
confisco das poupanças e contas-correntes foi enorme, contribuindo para queda no consumo e para falência de empresas.

Como o governador de Alagoas Collor (já no MDB), então procurou reforçar sua imagem como um “caçador de marajás”, 
expressão usada para se referir a funcionários públicos que ganhavam salários exorbitantes e entrou na Justiça para obter o 
direito de não pagar os salários de determinados funcionários públicos, mas foi derrotado e a Justiça reforçou que os 
salários do funcionalismo público deveriam ser pagos. 

Na denúncia, Collor foi acusado de estar envolvido com um esquema de corrupção conduzido por PC Farias, o tesoureiro 
da sua campanha presidencial e estima-se que Collor tenha arrecadado ilegalmente cerca de 60 milhões de dólares e com 
as denúncias, milhares de brasileiros foram às ruas protestar contra o governo e ficaram conhecidos como caras-pintadas.

Por conta do cargo político de seu pai, Collor passou sua juventude viajando entre três importantes cidades: Rio de 
Janeiro, Maceió e Brasília. Estudou em importantes colégios do Rio de Janeiro e de Brasília, graduou-se em Ciências 
Econômicas pela Universidade Federal de Alagoas.
No final da década de 1970, ingressou na política, e isso aconteceu também graças à influência de seu pai. Fernando 
Collor ingressou na Aliança Renovadora Nacional, ou Arena, o partido que apoiava a Ditadura Militar e foi indicado para 
assumir a prefeitura de Maceió. Anos depois, decidiu candidatar-se a deputado federal pelo Partido Democrático Social, 
sucessor do Arena.

Collor explorou bastante essa sua imagem de justiceiro e colocou sua candidatura para presidente do Brasil na eleição de 
1989 (sem espaço no MDB de Ulisses, pulou para o PRN) que foram momentos marcante para a história brasileira porque 
nelas ocorreram a primeira eleição presidencial direta desde 1960, quando Jânio Quadros foi eleito. Nesse ano houve 
apenas o pleito para presidente, com um o número de 22 candidatos. 

Foi eleito deputado federal e presenciou momentos importantes da história brasileira. Na campanha das “Diretas Já”, 
votou favorável à aprovação da emenda e participou da eleição indireta para presidente, votando em Paulo Maluf, o 
candidato dos militares. 

A vitória de Collor deixou uma parte da população brasileira otimista com as possibilidades do novo governo, mas a 
realidade foi outra. Seu governo tomou uma das medidas mais impopulares da história econômica recente do nosso país.

 As investigações foram avançando e veio o impeachment de Collor e em setembro de 1992 ele foi afastado da 
presidência.
A sucessão do poder foi transmitida para Itamar Franco, então vice-presidente do Brasil. Fernando Collor passou os anos 
seguintes ao seu impeachment procurando reverter a suspensão dos seus direitos políticos, mas não teve sucesso. 
Em 2006, concorreu ao Senado por Alagoas, sendo eleito com 44,04% dos votos e em 2014, foi novamente eleito para o 
Senado, obtendo 55,69% dos votos.

O governo Collor teve vida curta porque um escândalo de corrupção envolvendo o presidente e foi descoberto por meio de 
uma denúncia que Pedro Collor, irmão do presidente. 

É assim que são nossas representantes. Na realidade estão pouco preocupados conosco. Seus objetivos são bem outros. O 
tempo passa e tudo continuam assim. Triste sina!

1 / 2

Tem cada uma!
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Só há duas maneiras de viver a vida: a primeira é vivê-la como se os milagres não existissem. A segunda é vivê-la como 
se tudo fosse um milagre.

Das 33 entidades que efetuaram algum desconto, 31 são suspeitas de cobrarem mensalidade irregular. Para 21 entidades, 
100% dos entrevistados disseram não ter autorizado o desconto . Para sete entidades, esse percentual variou de 71% a 
99%, e, para as três restantes, essa proporção variou de 17% a 33%.

Por ordem do ministro Alexandre de Moraes, uma oficial de Justiça entrou no quarto de UTI do hospital DF Star, em 
Brasília, na quarta-feira, dia 23 para intimar o ex-presidente Jair Bolsonaro sobre o início do processo penal sob a 
acusação de tentativa de golpe de Estado em 2022.

e a vida é muito para ser insignificante.

“A senhora tem ciência de que está em uma UTI? ”, perguntou o ex-capitão à oficial de justiça. Depois resolveu assinar.
Anteriormente Bolsonaro deu uma entrevista na segunda por vídeo ao SBT Brasil, da cama de seu quarto de UTI, e na 
terça-feira, dia 22 participou de live em que conversou com Flávio Bolsonaro, Eduardo Bolsonaro e Carlos Bolsonaro, 
seus filhos. O ex-piloto Nelson Piquet também participou.

A investigação da Polícia Federal e da CGU sobre um golpe de até R$ 6,3 bilhões em aposentados e pensionistas 
enquadrou 11 entidades de classe, mas 31 são suspeitas de cobrarem mensalidade associativa" sem autorização.

abraçar a vida com paixão,

4-Que tal a Seleção?
A gente, querendo ou não, tem por hábito pegar a camisa verde e amarela e seguir em frente! Linda nossa camisa do jeito 
que ela sempre foi e não a camisa vermelha que esta cambada de loucos e desocupados querem nos trazer.

3- Fraude no INSS. 

Desconfiada de fraudes em 1.374 descontos entre 2016 e maio de 2024, a CGU procurou os beneficiários. Entre abril e 
julho do ano passado, o órgão entrevistou presencialmente 1.273 aposentados ou pensionistas para perguntar se eles 
haviam autorizado a cobrança. Acreditem!  Apenas 52 informaram estar filiados a uma entidade e 31 autorizaram o 
desconto, indicando a possibilidade de 98% dos descontos serem indevidos.

Meu Deus, até quando? É inaceitável tudo isto!

Estamos falando do estilo Bosonaro!

perder com classe

 A Caixa de Assistência dos Aposentados e Pensionistas do INSS, que promete auxílio psicológico, apoio jurídico e 
desconto em clinicas de saúde, realizou 214 descontos irregulares dos 215 efetuados acusou "erro no servidor".
Todos os 72 descontos efetuados pela Unabrasil  foram irregulares, diz a CGU. Em nota, a União Nacional dos 
Aposentados e Pensionistas do Brasil afirma que "a associação não praticou a atividade ostensiva de captação, prospecção 
e afiliação.

Vergonheira total! Estamos falando de trezentos e vinte bilhões de reais. Necessário se faz rever. Estamos vivendo em 
situações inacreditáveis.  

porque o mundo pertence a quem se atreve

A mensalidade associativa é descontada do pagamento mensal do INSS a aposentados e pensionistas. Associações de 
aposentados e sindicatos assinaram Acordos de Cooperação Técnica com o INSS permitindo o desconto nos proventos 
dos beneficiários que, em troca de auxílio jurídico e assistência médica, por exemplo, autorizam o débito no aplicativo 
Meu INSS por meio de assinatura eletrônica e biometria. 

e vencer com ousadia,

A oficial de Justiça chegou ao hospital por volta das 10h30, e entrou no quarto de UTI às 12h45, entregou os documentos 
e coletou a assinatura do ex-presidente.

Nós como representantes do poder executivo, já encaminhamos o nosso repúdio à CBF, exigindo que respeitem nossas 
cores e nossa tradição. Mas essa luta é de todos nós! Vamos unir forças pra fazer a CBF voltar atrás. Nossa seleção é 
amarela, azul, verde e branca.
A CBF até tentou negar, dizendo que 'as imagens não são oficiais' e que 'os padrões serão mantidos'. Mas a ideia já foi 
aprovada pelo presidente da CBF, Ednaldo Rodrigues, e isso não podemos aceitar! Essa mudança é um desrespeito à 
nossa identidade, à nossa história de amarelo e o azul!” Os representantes do poder executivo já encaminharam o nosso 
repúdio à CBF, exigindo que respeitem nossas cores e nossa tradição. Mas essa luta é de todos nós! Vamos unir forças pra 
fazer a CBF voltar atrás. Nossa seleção é amarela, azul, verde e branca. Estão pensando o que iremos nos vestir de 
vermelho em 2026?? Nunca! Querem nos envergonhar? A CBF levou um susto tão grande com aquilo tudo que disseram 
que tudo isto não passa de Fake News. O que pretendem? Atrair o público mais jovem? Nem eles querem esta encrenca 
que inventaram. Além do fato de que seria a primeira vez que iríamos nos vestir de petistas.

Isto fez com que fosse possível ser intimado como o foi. . A intimação foi determinada por Moraes a todos os oito réus em 
11 de abril. Todos os denunciados, exceto Bolsonaro, foram notificados pessoalmente até o dia 15 de abril. 

2- Caso Bolsonaro. O que aconteceu efetivamente? 

Bom mesmo é ir à luta com determinação,

Como representante do poder executivo, já encaminhei nosso repúdio à CBF, exigindo que respeitem nossas cores e nossa 
tradição. Mas essa luta é de todos nós! Vamos unir forças pra fazer a CBF voltar atrás. Nossa seleção é amarela, azul, 
verde e branca.

Neusa Maria Breda / Colunista do Jornal e Portal Cidadela

A CBF até tentou negar, dizendo que 'as imagens não são oficiais' e que 'os padrões serão mantidos'. Mas a ideia já foi 
aprovada pelo presidente da CBF, Ednaldo Rodrigues, e isso não podemos aceitar! Essa mudança é um desrespeito à 
nossa identidade, à nossa história de cinco Copas vencidas com o amarelo e o azul! ”

Nos últimos anos, a camisa da seleção tem sido vinculada à direita, enquanto o vermelho se tornou uma cor associada à 
esquerda. Desse modo fica mais fácil acirrar ainda mais o embate envolvendo o futebol e a política nacional.

Tenho dito!

2 / 2
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O presidente da entidade, Jorge Zamoner, ressaltou o compromisso de toda a comunidade carnavalesca com a recuperação da 
Vale Samba. "Estamos mobilizando todos os esforços para garantir que a escola não apenas se recupere, mas mantenha sua 
participação nos próximos desfiles com toda a grandeza que merece", afirmou o presidente da liga. A entidade também está 
avaliando possíveis adaptações no regulamento do Carnaval 2026 para assegurar condições equitativas à agremiação durante seu 
processo de reconstrução

A Liga Independente das Escolas de Samba de Joaçaba e Herval d'Oeste (LIESJHO) realizou nesta sexta-feira (25/04) uma 
reunião extraordinária para articular ações de apoio à Vale Samba, escola campeã do Carnaval 2025 que teve seu barracão 
destruído por um incêndio no último dia 2 de abril. O encontro contou com a presença da diretoria da Liga e dos presidentes, 
Cristina Silva (Vale Samba), Preto Pellegrini (Acadêmicos do Grande Vale) e Gustavo Martini Mafra (Unidos do Herval).

As escolas de samba presentes se comprometeram a doar fantasias, materiais e costeiros, além de disponibilizar espaços em seus 
próprios barracões para a confecção de novas alegorias e fantasias. Também ficou acertado o empréstimo de esculturas e outros 
elementos cenográficos, bem como a organização conjunta de eventos beneficentes para arrecadar recursos. A LIESJHO, por sua 
vez, está liderando as negociações com a Prefeitura de Joaçaba e o Governo do Estado para viabilizar apoio institucional e a 
construção de um novo espaço para a escola.

Cabe aos representantes da comunidade também a colaboração para conseguir juntos aos representantes dos partidos, pedidos 
para que sejam indicados recursos por emendas parlamentares. Muitos deputados ‘‘desfilaram’’ nos desfiles, fazendo sua justa 
campanha e agora o pedido da não menos justa reinvidicação. 

A LIESJHO reforça que a força do carnaval de Joaçaba está na união de suas agremiações e convida toda a comunidade a se 
juntar a essa corrente solidária. As escolas de samba demonstram mais uma vez que, diante das adversidades, o samba segue 
unido e mais forte do que nunca.

Foto e fonte reportagem:  Ascom/Liesjho - Opinião: Mário Serafin

OPINIÃO

Na próxima semana os dirigentes da Liesjho têm uma reunião marcada com os Vereadores, já convocada pelo presidente Diego 
Bairros, na última sessão do legislativo. A intenção é convencer os Vereadores para votarem a favor de projetos que sejam 
encaminhados para a aprovação de ajuda financeira e logística para fazer frente a reconstrução do barracão, bem como da 
estrutura dos carros alegóricos perdidos no sinistro (incêndio)

O para   grito de alerta da Liesjho auxílio 
e reconstrução da Vale Samba
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Na segunda-feira (28), foram abertas as inscrições para a primeira etapa do FICA - Festival Intercolegial de Cultura e Arte, que 
promete ser um grande evento para jovens artistas da região. As inscrições estarão disponíveis até o dia 12 de maio e 
contemplarão diversas modalidades, incluindo desenho monocromático, desenho colorido, pintura, fotografia e composição de 
textos breves.

Cada escola participante poderá inscrever um aluno por faixa etária em cada categoria competitiva, além de um aluno suplente, 
que poderá representar a escola em caso de imprevistos. Essa iniciativa visa fomentar a criatividade e o talento dos estudantes das 
cidades envolvidas: Joaçaba, Herval d'Oeste, Luzerna e Ibicaré.

Para garantir o suporte necessário durante o processo de inscrição, cada município contará com uma central de atendimento. 
“Todos os municípios envolvidos, têm uma central de atendimento para esclarecimento de dúvidas e suporte para as escolas do 
seu município. 

Então, em Luzerna, é o pessoal da Secretaria de Educação, em Herval d' Oeste é a Thaís, da Secretaria de Educação, e o Rodrigo, 
da Diretoria de Cultura. E em Ibicaré  é o Josiano, responsável pela cultura e aqui em Joaçaba somos nós, eu, a Caroline e o 
Pedro, do Setor de cultura”, explicou a chefe de Atividades Culturais e Turísticas, Caroline Brunoni.

O FICA se destaca como uma plataforma valiosa para a expressão artística dos jovens da região, incentivando não apenas o 
desenvolvimento cultural, mas também a união entre as escolas e comunidades. Com uma programação diversificada e 
oportunidades de premiação, o festival promete ser um marco na valorização da arte entre os estudantes.

Festival Intercolegial de Cultura e 
Arte está com inscrições abertas

Também foram promovidos jogos de mesa, que estimularam o raciocínio, a memória e o 
convívio, e partidas de bocha, que, além de animadas, reforçaram o estímulo físico, a 
concentração e o raciocínio dos participantes.

A programação foi repleta de momentos de alegria e participação ativa dos idosos. Música boa, 
dança animada, rimas e trovas deram o tom da tarde  com destaque para as canções cantadas e 
tocadas pelos próprios participantes. A atividade teve como objetivo incentivar os talentos 
individuais e valorizar as histórias de vida, além de destacar a dança como uma forma de 
movimento e expressão.

Na quinta-feira (24), o CRI Centro de Referência do Idoso promoveu um encontro especial de 
integração entre dois grupos tradicionais da região: o grupo Amigos Para Sempre, de Nova 
Petrópolis e comunidades vizinhas, e o grupo Rosa Branca, de Santa Clara e arredores. O evento 
teve como foco uma dinâmica com o tema "Etarismo – Aprimorando o Aumento da Autoestima", 
buscando valorizar o envelhecimento e combater preconceitos relacionados à idade.

Centro de Referência do Idoso promove integração 
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Ela e o noivo trocavam pneu do carro quando 
foram atropelados e morreram no local 
conforme noticiado por Caçador Online de 
27/04/2025 

Uma nota de pesar pela morte de Aline , filha do 
ex-prefeito e da servidora municipal Lorette 
Hack, foi publicada nas redes sociais da 
Prefeitura de Pinheiro Preto lamentando o 
ocorrido.

A filha do ex-prefeito de Pinheiro Preto, é uma 
das vítimas que morreu em um atropelamento 
que aconteceu na BR-101, em Penha, na 
madrugada deste sábado, 26. Aline Rabuske e 
seu noivo Dionn Roberth Ferreira foram (foto) 
atingidos enquanto trocavam o pneu do carro.

Ex-prefeito de Pinheiro Preto perde filha 
vítima de atropelamento na BR-101

Com informações: ND+

Ela foi resgatada consciente e orientada, porém bastante abalada por conta da morte dos tios. Após os primeiros socorros, a 
adolescente ficou aos cuidados da equipe da Arteris, concessionária responsável pela rodovia.

As vítimas morreram por conta do impacto, pois realizavam a troca do pneu no momento da batida, segundo os socorristas.

Entenda acidente que matou filha de ex-prefeito de SC

A terceira vítima estava fora do veículo e sinalizava a rodovia no momento da colisão. Já a quarta pessoa, uma adolescente de 17 
anos, estava dentro do carro e, após o impacto, caiu em uma vala.

O Corpo de Bombeiros Militar explica que o que aconteceu foi uma colisão entre dois carros, seguida de um atropelamento. No 
local, foram encontradas quatro pessoas, porém duas delas já estavam mortas.

Ao chegar ao local, uma pedra foi arremessada em direção à 
viatura, danificando-a. Ao verificar o local de onde a pedra foi 
arremessada, os policiais encontraram o casal envolvido, 
ambos com lesões resultantes da ocorrência denunciada. 

Durante a abordagem, o homem de 31 anos resistiu, desobede-
ceu ordens e desacatou os policiais. Após ser algemado, o ho-
mem foi conduzido à delegacia de polícia civil para as medi-
das cabíveis, respondendo por crimes de violência doméstica, 
desacato e dano ao patrimônio público. A mulher envolvida 

Diante da situação, o autor foi preso, atendido pelos Bombei-
ros no local e posteriormente conduzido à Delegacia de Polícia 
de Joaçaba para os procedimentos cabíveis.

HERVAL D'OESTE
Na tarde de sábado,26, equipes da Polícia Militar foram 
acionadas para atender uma ocorrência de violência doméstica 
no bairro São Jorge em Herval D'Oeste. 

Ao chegar ao local, o homem de 27 anos, estava alterado e 
começou a jogar pedras nas viaturas da PM e dos Bombeiros. 
Uma das pedras atingiu a viatura do Corpo de Bombeiros, 
causando danos na porta traseira, e outra pedra atingiu a perna 
direita de um bombeiro.

Na tarde do último domingo 27, equipes da Polícia Militar 
foram empenhadas para prestar apoio às equipes do Corpo de 
Bombeiros em uma ocorrência envolvendo um masculino em 
surto que ameaçava familiares com uma faca no Lajeado do 
Rodeio, em Ibicaré. 

IBICARÉ

CAPINZAL

também foi conduzida para prestar esclarecimentos.

Ao chegar no local dos fatos, a guarnição se deparou com o 
suspeito no chão, imobilizado por populares. Segundo relato 
de testemunhas, o autor dos fatos estavam bebendo no bar, 
momento em que houve uma discussão. 

Após a discussão, o suspeito mostrou que portava uma arma 
de fogo em sua cintura, após mostrar a arma de fogo, o mesmo 
retirou a arma de fogo da cintura em tom ameaçador. Ato 
contínuo dois masculinos que estavam no interior do estabele-
cimento investiram contra o possível agressor, conseguiram 
imobilizá-lo e aguardaram a chegada da guarnição para efetuar 
sua prisão. um dos envolvidos entregou a arma de fogo que o 
mesmo utilizou à guarnição, um revólver .357 número 
MRS65268, com oito munições intactas no tambor. 

Trata-se de ocorrência de Posse ou porte ilegal de arma de 
fogo de uso restrito. A guarnição foi acionada por meio da 
Central de Emergência a fim de atender um tumulto em um 
bar localizado no bairro Parizotto, no município de Capinzal. 

Na tarde de sábado, dia 26, por volta das 18:15h, na Rua 
Leonildo Bortoli, Bairro Parizotto, em Capinzal-SC, um 
masculino foi preso pela PM por posse ou porte ilegal de arma 
de fogo de uso restrito.

Diante dos fatos a guarnição efetuou a prisão em flagrante do 
suposto autor dos fatos e o conduziu até a Delegacia de Polícia 
Civil, apreendeu a arma de fogo e encerrou a presente 
ocorrência.

Prisões de malandros 
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Estamos sempre 
comemorando algo e, 
isso nos faz lembrar de 
quem somos e, para que 
estamos nesse planeta. O 
nosso país tem 212,6 
milhões de habitantes, 
Santa Catarina tem 
8.058.441 habitantes e 
nossa cidade de Joaçaba 
tem 30.146 habitantes. É 
gente pra caramba. 
Porém todos de uma 
forma outra trabalham 
para manter e sustentar 
suas famílias. E recebem 
uma remuneração pelos 

Hoje ter um ambiente de qualidade é visto como uma forma 
positiva para que as pessoas cresçam e sejam proativas. Tudo 
deve ser visto e avaliado pois as relações pessoais com colegas 
de trabalho, com a família e amigos também em alguns 
momentos interferem no trabalho.  Então equilíbrio, bem estar, 
capacitação e trabalhar em equipe ajuda harmonizar o ambiente 
onde se produz e se atende. 

Com certeza os desafios ainda estão em alta porque há 
desigualdades, há desemprego, há precarização do 
trabalho...Enfim todos ainda lutam por bons salários, descanso, 
férias... Mas temos uma população trabalhadora e ativa. E assim 
todos vivem para o trabalho e, lembrando que a importância da 
qualidade de vida no trabalho atinge aspectos muito amplos 
dentro de uma empresa. 

Beba com moderação. Com carinho GigiMaltez

A todos os trabalhadores aquele abraço pela data de 1º de Maio 
e, que possamos ser dignos como trabalhadores e, agradecer o 
pão de cada dia onde se fortalece empresas e funcionários. Cuide 
de si de todos. 

A história nos conta que houve um movimento em Chicago em 
1º de maio de 1886 onde os trabalhadores exigiam melhores 
condições para um trabalhador ser reconhecido dentro das 8h. 
Mas a situação ficou caótica pois nesse dia uma greve teve como 
resultado muita violência e morte. Mas o resultado obtido foi os 
direitos trabalhistas e a redução da jornada laboral. Então cabe 
lembrar que esse dia também é conhecido internacionalmente. 

Agora essa data comemora de fato dois termos lindos para 
ressaltar o trabalho que é o 1º de Maio Dia do Trabalho e do 
Trabalhador. Nos faz lembrar que esse dia está registrado na 
legislação brasileira e, por isso é feriado nacional. Essa data nos 
remete à luta diária e também histórica dos trabalhadores para 
conquistar melhores condições de trabalho. 

Com certeza o Dia do Trabalhador é uma data muito importante, 
pois reforça que nosso mundo precisa de pessoas para trabalhar 
o tempo todo. Enquanto eu estou aqui escrevendo esse texto 
milhares de pessoas estão na ativa para atender quem precisa de 
ajuda nesse dia de feriado. Ainda há graves por melhores 
condições de trabalho, mas sabemos que houve evolução e 
avanços no reconhecimento de direitos e deveres. 

seus serviços prestados. 

Daí o cardeal tradicionalista alemão se referir a 
 " FIM DE UMA ERA”

Abençoou criminosos e corruptos sem ter recebido o 
sacramento da penitência. 

Sabendo o que fez, pediu para não ser sepultado dentro 
dos muros do Vaticano. 

Enfim, aos olhos de quem conhece a Igreja de Cristo, foi 
uma fraude como papa. 

Abençoou casamento LGBTQIAPN+, o que configura 
uma aberração aos princípios da tradição e do 
magistério milenar da Igreja.

Procurou unir religiões heterodoxas, cujas doutrinas não 
são as mesmas do que as trazidas pelo Senhor Jesus. 

Muitos não concordam com o cardeal, mas ele também 
tem direito em não concordar com a pregação do Papa 
Francisco, admirado por muitos.

Mas a Divina Providência nos enviou João Paulo II para 
amenizar esse conflito.

Como pessoa humana e como padre católico, deixa 
saudades. Mas como papa foi um derradeiro fracasso. 
Misturou a doutrina de Cristo com suas convicções 
políticas de esquerda totalmente afastadas da tradição da 
Igreja. 

Entretanto Francisco foi muito além. 

O Concílio Vaticano II parece não ter sido suficiente 
para protestantisar a Igreja tornando-a quase 
irreconhecível aos olhos de 1900 anos de caminhada 
pelo mundo. Esse Concílio fez com que todos estes 
séculos parecessem errados na vida da Igreja. 

O Cardeal alemão GERHARD MULLER  disse que " 
Conclave marcará fim de uma era "  Bergoglio se foi e 
com ele o papa Francisco. 

Iniciou seu pontificado escolhendo como nome de 
referência o patrono da Ordem Franciscana sendo ele 
um Jesuíta. 

1º de Maio! Dia 
do Trabalho!

Por Gigi Maltez

Cardeal alemão diz:
“Fim de uma era”
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A Prefeitura informou ainda que acompanhará de 
perto o cumprimento dos acordos estabelecidos na 
reunião e continuará promovendo o diálogo com 
as operadoras para garantir mais qualidade nos 
serviços prestados à população.

Joaçaba articula força-tarefa com 
empresas de internet e 
telecomunicações para reordenar 
cabos nos postes da Celesc

A Administração Municipal de Joaçaba realizou 
nesta terça-feira (29), uma reunião com a Celesc e 
com todas as empresas que prestam serviços de 
telecomunicações e internet e que utilizam a 
estrutura de postes da Celesc no município. O 
encontro teve como principal objetivo alinhar 
ações para a limpeza e organização do cabeamento 
existente nos postes, que em muitos pontos da 
cidade apresenta acúmulo, desorganização e risco 
à segurança da população.

A iniciativa partiu da Administração Municipal 
após um incidente ocorrido recentemente na 
Avenida Getúlio Vargas, onde cabos de internet 
pegaram fogo, levantando preocupação sobre as 
condições atuais da rede aérea. “A situação que 
vimos nos últimos dias acendeu um alerta. Muitos 
cabos estão mal instalados, fora de uso ou de 
forma irregular, e isso representa risco para as 
pessoas e prejudica a imagem da nossa cidade. 
Essa reunião foi justamente para cobrar mais 
responsabilidade das empresas e também para 
buscar o apoio delas em um projeto importante 
que será executado pela Celesc nos próximos 
meses”, destacou o prefeito Vilson Sartori.

Na reunião foi acertado com os participantes que 
serão iniciadas, já nos próximos dias, uma força-
tarefa envolvendo prefeitura, Celesc e todas as 
empresas envolvidas, com foco na retirada de 
redes inativas, manutenção preventiva e 
substituição de cabos por materiais mais modernos 
e seguros.

A primeira etapa da ação acontecerá na área 
central de Joaçaba, acompanhando o início de um 
grande projeto da Celesc que prevê a 
modernização da rede de alta tensão, 
especialmente na Avenida XV de Novembro. O 
investimento ultrapassa 2 milhões de reais e visa 
melhorar o fornecimento de energia tanto em 
baixa quanto em alta tensão. 

“Esse projeto da Celesc é uma oportunidade de 
reorganizarmos toda a infraestrutura 
compartilhada nos postes, trazendo mais 
segurança e também melhorando o visual da nossa 
cidade. Depois da região central, essa força-tarefa 
vai se estender para outros bairros e rotas do 
município”, completou Sartori.

Bagunça de fios nos postes  
deve acabar em Joaçaba
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Com o objetivo de colaborar para o atendimento 
das demandas, AMIGAS DO HUST estão 
realizando uma campanha para aquisição de 
travesseiro hospitalar que, no momento,  é uma 
necessidade urgente do Hospital.

O Hospital Universitário Santa Terezinha 
constantemente está em busca de recursos para 
proporcionar aos pacientes o maior conforto, mas 
nem sempre é possível porque as dificuldades e as 
demanda são muitas.

Assim, se puder colaborar você pode doar 
qualquer valor no pix doacao@hust.org.br e todo 
valor arrecadado será para a aquisição de 
travesseiros. Uma amiga do Hust, coloca que o 
travesseiro utilizado no hospital é especial, ter que 
ser impermeável, revestido com capa de napa 
soldadas eletronicamente para evitar a entrada de 
líquidos e de fácil higienização, por isso estamos 
pedindo dinheiro para a aquisição.  A campanha 
encerra dia 04 de maio.
Campanha Doação de Travesseiro / Por Tania 
Maria dos Santos Nodari

Doe conforte, 
doe travesseiros para o HUST

Por meio do Fundo da Infância e Adolescência, 
companhia reforça projetos nas comunidades no 
entorno das unidades

Uma das principais indústrias de papel e 
embalagens sustentáveis do Brasil, a Irani 
direcionou recursos via Fundo da Infância e 
Adolescência para o projeto da Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) pediátrica e neonatal do 
Hospital Universitário Santa Terezinha (HUST), 
de Joaçaba, cujas instalações foram concluídas em 
2024. Com a ampliação, o HUST aumentou a 

A analista de Sustentabilidade da Irani em Joaçaba, Bruna Camassari da Silva Margarida Hack, e o coordenador de 
Sustentabilidade, Ricardo Peruzzo Bernasconi, visitaram a nova estrutura do HUST. O espaço conta com 10 leitos de UTI 
Neonatal, destinados para recém-nascidos de 0 a 28 dias; 10 leitos de UTI Pediátrica para crianças de 29 dias a 14 anos; e cinco 
leitos pediátricos com suporte ventilatório pulmonar, voltados para pacientes que necessitam de cuidados respiratórios intensivos.

capacidade de atendimento infantil no Meio-Oeste de Santa Catarina.

“O Hospital Universitário Santa Terezinha expressa gratidão e reverência à Irani pelo apoio fundamental ao projeto -  A vida em 
primeiro lugar -, que prevê a estruturação da UTI Pediátrica e Neonatal, um projeto vinculado ao FIA -  Fundo para a Infância e 
Adolescência de Joaçaba”, destaca Lindamir Secchi Gadler, diretora do HUST. “Com sua doação por meio do imposto de renda, 
a Irani contribui diretamente para a construção de uma rede de saúde pública mais eficaz e resolutiva, promovendo impactos que 
reverberam na segurança das mães, das crianças e das famílias de toda a nossa região”. Para a dirigente, projetos como este 
fortalecem o cuidado humanizado e qualificam o atendimento à vida dos pequenos grandes guerreiros que precisam deste 
atendimento. 

“Os investimentos sociais da Irani são direcionados a áreas estratégicas como educação, saúde, cultura e meio ambiente, visando 
beneficiar diretamente as comunidades onde a empresa está inserida”, ressalta o diretor de Pessoas, Estratégia e Gestão, Fabiano 
Alves de Oliveira. “É importantes garantir que parte dos impostos gerados pela empresa retornem diretamente aos municípios, 
criando impacto positivo localmente”, observa.

No ano passado, por meio de leis de incentivos fiscais, a Irani destinou R$ 1,7 milhão para projetos sociais nas comunidades 
onde a companhia opera, abrangendo os estados de Santa Catarina, São Paulo e Minas Gerais. 

Irani direciona recursos para a UTI pediátrica e neonatal 
do Hospital Universitário Santa Terezinha, de Joaçaba
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Também foi transformada em lei proposta aprovada em março de Alesc que garante o direito à remoção para unidade próxima da 
residência para agentes de segurança pública durante o período de aleitamento materno. A medida está prevista na Lei 
19.284/2025, que também foi sancionada no último dia 14.

A norma, que foi sancionada no dia 14 deste mês, dispõe sobre a elaboração e a implantação do Plin em todas as unidades 
educativas, de todos os níveis e modalidades, localizadas no estado. Conforme o texto, o plano é uma ação obrigatória para a 
preparação e gestão de possíveis ameaças graves à vida que possam afetar a comunidade educativa, compreendendo alunos, 
professores, funcionários e demais envolvidos, e deve contar diretrizes e procedimentos a serem seguidos em casos de desastres 
naturais, crises de saúde pública e incidentes de segurança.

A lei é resultado das propostas elaboradas pelo Integra, comitê idealizado pelo Parlamento catarinense para propor ações voltadas 
à segurança e à promoção da cultura de paz e cidadania no ambiente escolar. O grupo foi instituído como uma resposta às 
ocorrências de violência registradas em estabelecimentos de ensino de Saudades e Blumenau, em 2021 e 2023, respectivamente.

O prazo estabelecido para as unidades escolares elaborarem e implantarem seus planejamentos é até 14 de abril do ano que vem. 
Caberá aos gestores das unidades educativas, em conjunto com as autoridades competentes na área de segurança, saúde e defesa 
civil, a elaboração e implementação do Plin, seguindo as orientações dos órgãos estaduais e municipais responsáveis.

“As escolas catarinenses passarão a contar, no prazo de até um ano, com um planejamento para enfrentamento de crises, 
denominado Plano Integrado para Gestão da Cidadania e Paz nas Escolas (Plin). É o que consta na Lei Estadual 19.282/2025, 
sancionada recentemente pelo Poder Executivo, após ser aprovada em março pelos deputados da Alesc.

A lei sancionada também institui o Comitê de Monitoramento e Avaliação do Plin, composto por representantes dos órgãos 
estaduais de educação, segurança, saúde e defesa civil, que terá como atribuições acompanhar a eficácia da implementação do 
plano, propor ajustes quando necessário e promover a capacitação contínua dos envolvidas.

Aleitamento materno

A nova norma beneficia policiais civis e militares, bombeiras militares e agentes penitenciárias e garante o trabalho mais perto de 
casa até que a criança, gerada ou adotada, complete um ano de idade. O autor do projeto que deu origem à lei é o deputado Volnei 
Weber (MDB).

Marcelo Espinoza - Agência AL

Escolas de SC contarão com plano 
para enfrentamento de crises
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Antes da decisão, muitos tribunais estaduais 
exigiam o recolhimento do ITCMD como 
condição para homologar a partilha. Agora, 
conforme o entendimento do STF, os herdeiros 
que entram em acordo poderão ter a partilha 
homologada sem precisar comprovar o 
pagamento imediato do imposto. O valor 
devido continua existindo, mas seu 
recolhimento é postergado para depois da 
formalização judicial.

Para as famílias e empresas que recebem 
doações ou heranças — inclusive do exterior 
—, a decisão representa um ganho importante 
em termos de tempo e segurança jurídica. “Esse 
novo entendimento pode também impactar 
positivamente o planejamento sucessório, 
permitindo que os procedimentos sejam 
concluídos de maneira menos onerosa no 
início”, acrescenta a Dra. Manuella.

A decisão, unânime entre os ministros, traz 
mudanças importantes para quem precisa 
formalizar a divisão de bens de forma 
consensual

O Supremo Tribunal Federal (STF) decidiu 
recentemente que a homologação de partilhas 
amigáveis de bens — como heranças e doações 
— não depende do pagamento prévio do 
ITCMD (Imposto sobre Transmissão Causa 
Mortis e Doação). A decisão, unânime entre os 
ministros, traz mudanças importantes para 
quem precisa formalizar a divisão de bens de 
forma consensual.

Segundo a Dra. Manuella Mazzocco, sócia do 
Rossetto Advogados e especialista em Direito 
Tributário, a mudança reduz a burocracia e traz 
mais agilidade ao processo de inventário. “O 
STF reconheceu a autonomia dos herdeiros 
capazes e priorizou a celeridade processual, o 
que é essencial para evitar que questões 
tributárias travem o andamento da partilha. No 
entanto, é fundamental lembrar que o imposto 
continua sendo exigível posteriormente”, 
orienta a advogada.

Advogada explica 
o que muda na 
doação e herança 
a partir de nova 
decisão do STF
Por Vanessa Karine Menegassi

Durante décadas, o meio rural foi marcado pela divisão de tarefas e pela 
predominância masculina nas atividades produtivas. Contudo, a realidade 
contemporânea é outra. As mulheres rurais hoje mostram uma capacidade 
admirável de adaptação, inovação e liderança, conquistando seu espaço com 
competência e determinação. Com acesso crescente à educação e à formação 
técnica, ampliam suas possibilidades de atuação e fortalecem a sustentabilidade 
do agronegócio.

A qualificação profissional surge como um dos pilares dessa transformação. 
Programas de treinamento específicos para o público feminino têm aberto 
portas para que mais mulheres operem maquinários agrícolas, realizem a 
manutenção de equipamentos, dominem técnicas de inseminação artificial e 
liderem iniciativas de gestão e inovação nas propriedades. Essa preparação 
técnica não apenas amplia as possibilidades de atuação, mas também gera 
maior autonomia, autoestima e capacidade de tomada de decisão entre as 
mulheres do campo.

O fortalecimento feminino no campo também provoca uma transformação 
cultural significativa. À medida que as mulheres ocupam novos espaços, elas 
rompem com estereótipos e inspiram novas gerações. O campo deixa de ser 
apenas um espaço de produção e passa a ser também um território de inclusão, 
diversidade e possibilidades. A mulher rural contemporânea é agente de 
mudanças sociais, econômicas e ambientais, promovendo um novo olhar sobre 
o desenvolvimento rural.

Ao se apropriarem do conhecimento técnico, as mulheres demonstram que a 
modernização do agronegócio depende da inclusão de diferentes talentos e 
visões de mundo. Sua presença em atividades operacionais, antes vistas como 
exclusivamente masculinas, prova que competência não tem gênero. Além 
disso, a mulher rural traz uma gestão mais humanizada, atenta à 
sustentabilidade e à inovação, elementos fundamentais para um futuro agrícola 
mais equilibrado e consciente.

*José Zeferino Pedrozo, Presidente da Federação da Agricultura e Pecuária 
do Estado de SC (Faesc) e do Serviço Nacional de Aprendizagem Rural 
(Senar/SC).

A mulher rural já não é coadjuvante: ela é protagonista da nova agropecuária 
brasileira. A sua força, competência e inovação são essenciais para moldar um 
campo mais próspero, justo e sustentável para todos.

A sociedade contemporânea precisa reconhecer a mulher rural como 
protagonista de um novo tempo, no qual a força produtiva se alia à sabedoria, à 
sensibilidade e à capacidade de adaptação. Cada conquista feminina no meio 
rural é uma vitória para toda a sociedade, pois revela que a verdadeira 
transformação ocorre quando oportunidades são criadas e talentos são 
plenamente reconhecidos.

Valorizar e apoiar essa presença feminina é essencial. Por isso, o Serviço 
Nacional de Aprendizagem Rural (Senar), em Santa Catarina vinculado à 
Faesc, intensifica o investimento em formação e qualificação, na promoção de 
políticas públicas inclusivas e no fortalecimento de redes de apoio. As mulheres 
do campo não devem apenas participar do futuro do agronegócio — elas devem 
liderá-lo, imprimindo sua visão de sustentabilidade, inovação e justiça social.

O agronegócio passa por profundas transformações no Brasil e no mundo, e 
uma das mudanças mais relevantes é a ascensão das mulheres como 
protagonistas no meio rural. Cada vez mais qualificadas, elas assumem funções 
estratégicas em toda a cadeia produtiva, liderando projetos, gerenciando 
propriedades e operando equipamentos agrícolas com excelência. Este 
movimento não apenas redefine a estrutura do campo, mas também impulsiona 
o desenvolvimento social e econômico das comunidades rurais.

Mulher 
rural: 
protagonista

Por José Zeferino Pedrozo
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Na sexta-feira (25), a Unoesc Joaçaba deu 
início à quarta turma do curso de MBA em 
Gestão de Equipes de Alta Performance. Com 
32 alunos matriculados, o curso tem como 
objetivo preparar profissionais para liderar e 
desenvolver equipes de alto desempenho em 
ambientes organizacionais cada vez mais 
desafiadores.

Com duração de sete meses, o MBA se destaca 
por sua metodologia dinâmica, que inclui 
atividades vivenciais e uma imersão com 
gamificação corporativa na cidade de Treze 
Tílias. As aulas ocorrem preferencialmente em 
encontros quinzenais, às sextas-feiras e aos 
sábados.

O encontro inaugural contou com a 
participação da coordenadora do curso, 
professora Elisabete Carlesso, que apresentou a 
estrutura do curso e o funcionamento das aulas. 
A primeira disciplina ministrada foi 
“Desenvolvimento Humano em Organizações”, 
conduzida pelo professor Ramsés Antunes da 
Luz.

O curso é voltado a profissionais que já ocupam 
ou aspiram cargos de liderança, gestão ou 
inovação, tanto em organizações públicas 
quanto privadas. Entre as competências 
desenvolvidas estão comunicação eficaz, 
tomada de decisão, resolução de problemas e 
gestão de conflitos. Outro diferencial é que a 
entrega do Trabalho de Conclusão de Curso 
(TCC) é opcional, podendo ser feita no formato 
de artigo científico.

Com um corpo docente experiente e atuante no 
mercado, a especialização oferece formação 
alinhada às demandas contemporâneas da 
gestão estratégica de pessoas

Unoesc Joaçaba deu início a quarta turma do MBA 
em Gestão de Equipes de Alta Performance
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Além do controle populacional, o programa atua em frentes como:

Promoção da educação para guarda responsável;

Programa Pet Levado a Sério vai investir R$ 18 milhões em 90 mil castrações até 2026, atendendo 281 municípios 
catarinenses. Fotos: Leo Munhoz / SECOM GOVSC

Etapas e como os municípios podem participar

“Nós vamos fazer um investimento grande não só para a castração, como outros cuidados para que a gente possa manter eles bem 
cuidados, evitar doenças. Então é um programa arrojado, nós vamos gastar mais de R$ 18 milhões nessa parceria com 281 
municípios de Santa Catarina, 95% de todos os municípios, fazendo esse cuidado especial. Nós entendemos, além de ser uma 
coisa muito boa é um programa inédito, eu nunca vi governo nenhum fazer um programa com essa envergadura, com esse 
tamanho e com esse investimento. Castração é cuidado, é proteção e também é política pública de segurança e saúde. O Pet 
Levado a Sério marca uma nova fase da causa animal em Santa Catarina”, destaca o governador Jorginho Mello.

O edital do programa será publicado nos próximos dias no site da SEMAE. Após a publicação, os municípios terão 60 dias para 
se inscrever, apresentando um Termo de Compromisso assinado, a descrição da coordenação técnica e o projeto a ser executado.

O governador Jorginho Mello lançou nesta quarta-feira, 30, o maior programa estadual de castração animal já realizado no Brasil. 
Intitulado Pet Levado a Sério, o programa é uma política pública estruturada por meio da Secretaria de Estado do Meio Ambiente 
e da Economia Verde (SEMAE), para promover o bem-estar animal, com foco no controle populacional por meio da castração e 
microchipagem de cães e gatos, além de ações educativas e de capacitação de gestores municipais.

“A castração é uma ferramenta essencial para reduzir a superpopulação de animais, diminuir o abandono e prevenir doenças, 
como tumores e cânceres nos animais. Além dos benefícios à saúde dos pets, o programa também traz ganhos para a saúde 
pública, ao reduzir riscos de zoonoses e outras consequências da presença descontrolada de animais em vias públicas”, comenta o 
secretário de Meio Ambiente e Economia Verde de SC, Emerson Stein.

Com investimento total de R$ 18 milhões, o programa beneficiará 281 municípios com até 100 mil habitantes, o que representa 
95% do território catarinense, e prevê a realização de 90 mil castrações entre 2025 e 2026. Os recursos serão repassados 
diretamente aos municípios por meio de convênio simplificado, com valores proporcionais à população, seguindo critérios da 
Organização Mundial da Saúde (OMS). Exemplo disso é o município de Concórdia, que receberá R$ 350 mil para realizar 1.750 
castrações.

As administrações municipais contempladas com os recursos também contarão com capacitação técnica de seus gestores, para 
garantir que as ações de castração sejam planejadas e executadas de forma eficaz e ética.

Prevenção de maus-tratos e abandono;
Capacitação de agentes públicos;

O lançamento do Pet Levado a Sério ocorre durante o 1º Fórum de Prevenção da Crueldade Animal, promovido pela SEMAE, 
que reúne gestores públicos, organizações da sociedade civil e especialistas para discutir desafios e soluções na área.

“Queremos com este Fórum, promover a conscientização e discussão sobre o tema, o incentivo a denúncias e divulgação de 
proteção e cuidado com os animais. Além disso, o encontro tem como objetivo orientar e capacitar gestores municipais de bem-
estar animal, profissionais da saúde e assistência social, e outros interessados, visando o combate aos maus-tratos e a promoção 
da guarda responsável de animais”, ressaltou a diretora de Bem-Estar Animal da Semae, Fabricia Costa.

Fortalecimento da interface entre o bem-estar animal e a saúde pública.

Jorginho Mello lança maior programa 
estadual de castração animal do país
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 O prefeito Vilson Sartori celebrou a conquista e destacou o 
trabalho conjunto da gestão municipal. “Esse selo é o 
reconhecimento de um trabalho sério, feito com 
responsabilidade e foco no bem-estar da nossa população. É 
resultado do comprometimento de toda a equipe da prefeitura, 
que tem buscado soluções inovadoras, sustentáveis e 
transparentes para melhorar os serviços públicos. Joaçaba tem 
se destacado por sua visão de futuro, e esse selo reforça que 
estamos no caminho certo”, falou o prefeito.

Com esta conquista, Joaçaba se posiciona de forma pioneira 
na região: é o 10º município do estado de Santa Catarina a 
receber o selo, o 5º no Meio-Oeste catarinense e o 1º da região 
Oeste a alcançar essa distinção.

A categoria Safira, conquistada por Joaçaba, é uma das mais 
elevadas dentro da classificação do selo, e simboliza um alto 
nível de desempenho nos critérios avaliados.

O município de Joaçaba conquistou o Selo Caixa Gestão 
Sustentável – Categoria Safira, uma importante certificação 
concedida pela Caixa Econômica Federal aos municípios 
brasileiros que demonstram excelência em governança, 
responsabilidade socioambiental e boas práticas de ESG 
(Ambiental, Social e Governança). A entrega do selo, que 
aconteceu nesta terça-feira (29), reforça o compromisso da 
administração pública com a sustentabilidade e a 
transparência na gestão dos recursos públicos.

A avaliação que levou à concessão do selo considera 21 
indicadores públicos que refletem a adoção de soluções 
sustentáveis e eficientes, com foco na melhoria da qualidade 
de vida da população e na preservação dos recursos naturais. 
O objetivo da iniciativa é justamente estimular uma gestão 
responsável e inovadora nos municípios brasileiros.

Com esse reconhecimento, Joaçaba consolida sua posição 
como modelo de gestão pública eficiente, responsável e 
voltada ao desenvolvimento sustentável.

Fonte: Federação das Indústrias do Estado de Santa 
Catarina – FIESC - Gerência de Comunicação 
Institucional e Relações Públicas

O diretor-presidente da Aurora Coop será agraciado com a 
Ordem do Mérito Industrial da Confederação Nacional da 
Indústria, durante solenidade no dia 27 de junho, em 
Florianópolis

“É uma justa homenagem a uma das principais referências do 
cooperativismo catarinense e brasileiro, com longa trajetória 
dedicada ao setor. Hoje, Neivor está à frente do terceiro maior 
grupo agroindustrial de proteína animal do país e lidera a 
ampliação da presença global da companhia, com a abertura 
de uma unidade em Shanghai, na China, ainda em 2025”, 
afirma o presidente da FIESC, Mario Cezar de Aguiar.

Neivor, natural de Ipumirim, é graduado em Direito e 
especializado em direito tributário e em direito administrativo. 
É vice-presidente para assuntos estratégicos da FIESC e 
presidiu entidades como: a Federação das Cooperativas 
Agropecuárias de Santa Catarina (Fecoagro), a Organização 
das Cooperativas do Estado de Santa Catarina (Ocesc) e a 
Cooperativa de Produção e Consumo Concórdia (Copérdia).

O industrial Neivor Canton, diretor-presidente da Aurora 
Coop, receberá a Ordem do Mérito Industrial da 
Confederação Nacional da Indústria (CNI) — a comenda 
máxima da indústria brasileira. O nome de Canton foi 
indicado pela Federação das Indústrias (FIESC) e o anúncio 
foi realizado nesta terça-feira, dia 29. A comenda será 
entregue no dia 27 de junho, durante solenidade, em 
Florianópolis.
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Presidente da Aurora 
receberá a comenda 
máxima da indústria 
brasileira


